

BAB III

METODE PENELITIAN

A. Jenis Penelitian

Penelitian yang digunakan adalah metode deskriptif kualitatif yaitu menggambarkan dan memberikan informasi serta penjelasan tentang masalah yang diteliti menyangkut frekuensi penemuan data-data dan pembahasan dengan melihat fenomena yang terjadi secara alamiah tanpa memanipulasi atau menggambarkan suatu kondisi yang apa adanya.

Penelitian deskriptif tidak dimaksudkan untuk menguji suatu hipotesis tertentu, tetapi hanya menggambarkan apa adanya tentang suatu variabel, gejala atau keadaan. Dalam penelitian ini data yang terkumpul berupa kata-kata dan bukan dalam bentuk angka. Oleh karena itu, penelitian ini menggunakan pendekatan kualitatif. Pendekatan kualitatif memiliki ciri-ciri, yaitu (1) penyajian hasil penelitian berupa penjabaran tentang objek, (2) pengumpulan data dengan latar alamiah, dan (3) peneliti menjadi instrumen utama.

Sehinggalapaduan penelitian ini menurut penulis sangat tepat untuk dilakukan, yakni untuk memberikan gambaran mengenai perbendaharaan kosakata mahasiswa saat diskusi di kelas pada mahasiswa semester empat di Universitas Muhamadiyah Makassar.

B. Tempat dan Waktu Penelitian

Dalam memperoleh data dan informasi yang dibutuhkan sebagai objek penelitian, maka dipilihlah mahasiswa Pendidikan Bahasa dan Sastra Indonesia Unismuh Makassar. Objek penelitian yang berlokasi di jalan Sultan Alauddin kota Makassar. Waktu penelitian direncanakan selama kurang lebih dua bulan (bulan Mei-Juli 2017).

C. Data dan Sumber Data

Salah satu pertimbangan dalam memilih masalah penelitian adalah ketersediaan sumber data. Yang dimaksud sumber data dalam penelitian adalah subjek dari mana data dapat diperoleh. dalam Kamus Besar Bahasa Indonesia, data diartikan sebagai kenyataan yang ada, berfungsi sebagai bahan sumber untuk menyusun suatu pendapat, keterangan yang benar, dan keterangan atau bahan yang dipakai untuk penalaran dan penyelidikan.

Data penelitian ini berupa tuturan mahasiswa yang ditetapkan sebagai informan. Adapun sumber data dari penelitian ini ialah mahasiswa semester 4 kelas E jurusan Pendidikan Bahasa dan Sastra Indonesia di Universitas Muhammadiyah Makassar.

D. Populasi dan Sampel

Masyhuri & Zainuddin (2011) berpendapat bahwa dalam metode penelitian kata populasi, digunakan untuk menyebutkan serumpun atau sekelompok objek yang menjadi masalah sasaran penelitian. Oleh karena itu, populasi penelitian merupakan

keseluruhan dari objek penelitian yang dapat berupa manusia, hewan, tumbuh-tumbuhan, udara, gejala, nilai, peristiwa, sikap hidup, dan sebagainya, sehingga objek-objek ini dapat menjadi sumber data penelitian. dalam penelitian ini yang merupakan populasinya ialah mahasiswa kelas E semester empat jurusan Pendidikan Bahasa dan Sastra Indonesia di Universitas Muhammadiyah Makassar.

Adapun sampel dalam penelitian ini peneliti mengambil keseluruhan jumlah mahasiswa yang terdapat di kelas E yang merupakan populasi penelitian ini. Masyhuri & Zainuddin (2011) menyatakan bahwa pada penelitian tertentu dengan skala kecil, yang hanya memerlukan beberapa orang sebagai subjek penelitian, seperti penelitian kuantitatif yang dilakukan terhadap objek atau populasi kecil, biasanya pengguna sampel tidak diperlukan. Hal tersebut karena keseluruhan objek penelitian dapat dijangkau oleh peneliti atau lebih dikenal dengan sampel total (sensus) yaitu keseluruhan anggota populasi merangkap sebagai anggota sampel, berlaku jika anggota populasi relatif kecil.

D. Teknik Pengumpulan Data

Teknik yang digunakan dalam penelitian lapangan ini, yakni teknik simak untuk memperoleh data yang diperlukan. Teknik simak ini dilakukan dengan menyimak tuturan bahasa Indonesia penggunaan kosakata mahasiswa semester empat Universitas Muhammadiyah Makassar saat melakukan diskusi di kelas. Dalam penelitian ini juga digunakan teknik catat. Teknik catat adalah teknik menjaring data dengan mencatat hasil penyimakan pada suatu data tertentu. Selain teknik simak dan

teknik catat, penulis juga menggunakan teknik rekam. Teknik rekam ini ditujukan untuk dapat memperjelas dan menganalisis kembali data yang diperoleh demi mencapai keakuratan dan kevalidan hasil penelitian. Perekaman dilakukan dengan menggunakan Hp atau jenis elektronik perekam lainnya yang dapat digunakan oleh peneliti.

E. Teknik Analisis Data

Data yang terkumpul dalam penelitian ini akan dianalisis dengan menggunakan teknik statistik deskriptif.

Adapun langkah-langkah menganalisis data sebagai berikut:

1. Menghitung keseluruhan jumlah kosakata mahasiswa
2. Membuat pedoman kriteria nilai
3. Menentukan Kemampuan